

# とみしのさと

三次市立吉舎小学校だより

発行日 令和7年11月17日(月)

**学校教育目標 「自ら学び、考え、自立した行動ができる『きさ』の子どもの育成」**  
**～楽しく（主体的な学び・深い学び）学び、人を大切にする児童の育成～**

## 「きさ教育の日」ご参加ありがとうございました。

11月14日金曜日、吉舎中学校の体育館において、保育所の年長児、吉舎小学校、八幡小学校、吉舎中学校、日彰館高等学校の児童・生徒、保育所園児による、「きさ教育の日」が行われました。

ご来賓、地域、保護者の皆様には、多数ご参加いただき心よりお礼申し上げます。児童・生徒、保育所園児の発表の姿はいかがでしたでしょうか。どの発表も、参加した皆さん的心を打つ発表の姿、内容であったと思います。

吉舎小学校5年生は、国語や総合的な学習の時間を使って学んだ平和についての学習内容と、「折り鶴の飛ぶ日」を合唱しました。合唱は5年生らしく力強い歌声で、観客の心に届く平和を願う強いメッセージと自分達の決意を表現することができました。

6年生は、総合的な学習の時間や社会の時間で学習してきた、吉舎の後鳥羽上皇伝説や歴史、文化について学習発表しました。班で協力して学んだことを、一人ひとりがしっかりと声を出し、表現することができました。

「きさ教育の日」は、児童生徒が地域とつながりながら感動的な体験を通して、意欲的に自己を表現しようとする心情を育てることを目的として取り組んでいます。八幡小、保育所、吉舎中、日彰館高等学校、どの発表も思いと力を結集した表現力の高まりを感じる内容でした。アンケート等で皆さんのご感想をいただき、次年度の取組につなげていきたいと思いますので、会場で配布させていただいたアンケートで、ぜひご意見をお寄せください。

なお、11月18日火曜日の17時から、三次ケーブルビジョンで「きさ教育の日」の様子が放送される予定です。



5年生は山永さんのピアノ伴奏で、力強く歌いました。



6年生の発表では後鳥羽上皇役の児童が出演しました。

## 授業参観「お話レストラン」

11月4日火曜日の午後は、吉舎小学校で「学校参観ウィーク」として、広く地域の皆さんに学校の様子を見ていただくように公開しました。保護者、地域の皆様、ご参加ありがとうございました。

1、2年生は「サラダで元気」「スイミー」の音読劇と合唱を参観していただきました。3年生は道徳の時間、「お母さんのせいきゅう書」の授業を見ていただきました。4年生は、三次市役所健康推進課に来校いただき、「いのちの授業」をしていただきました。5年生は、吉舎中学校の春木先生による音楽の授業「こげよマイケル」を、6年生は道徳の時間「ロレンゾの友達」の授業を見ていただきました。たんぽぽ学級は、「2学期をふりかえろう」、ひまわり学級は「算数」の授業を見ていたきました。



1年生の音読劇



2年生の音読劇



3年生の道徳



4年生「いのちの授業」



5年生の音楽



6年生の道徳



たんぽぽ学級「2学期をふりかえろう」



ひまわり学級の算数

6時間目は、児童が楽しみにしていた「お話レストラン」でした。お話レストランでは、多くの保護者の方と、読み聞かせグループ「りんくさん」に読み聞かせに協力いただきました。ありがとうございました。それぞれ児童は自分で選んだ部屋に行って、お話を楽しみました。



音楽室は「眠りにつく前に読みたい本の部屋」



理科室は「怖い部屋」



図書室は「え！ありえない！の部屋」



集会室は「恐竜のいる部屋」

## 「花植えボランティア」について

11月4日火曜日の「お話レストラン」の後、児童の一斉下校の後で、児童、保護者、地域の方にご協力いただき花植えボランティア活動がありました。ご参加、ありがとうございました。パンジーやビオラを、プランターに70鉢植えていただきました。春まで吉舎小の児童玄関を彩ってくれる予定です。また、吉舎駅や安田駅にも6鉢ずつ、置かせていただきました。



## JAひろしま三次地域「かべ新聞コンクール」表彰

11月8日土曜日、3年生が総合的な学習の時間で作成して出品した「山の芋新聞」が、令和7年度JAひろしま三次地域「かべ新聞コンクール」において「審査員特別賞」を受賞し、3年生のうち希望者が表彰式に参加しました。

JAひろしま三次本店の駐車場に設けられた特設ステージにあり、多くの観客の方の前で表彰を受けました。ステージでは、司会者から「新聞で見てほしいところは？」等のインタビューを受け、緊張した面持ちの3年生でした。保護者の皆様、送迎ありがとうございました。大きな舞台に立った経験を生かし、表現力をさらに高めていってほしいと思います。



## 八幡小学校との交流学習

11月11日火曜日4時間目、吉舎小の4年生教室において、八幡小学校4年生との交流授業を行い、松村栄養教諭から、「骨を丈夫にするためにはどうしたらよいのかな」という指導をしました。午後は、吉舎中学校に一緒に行き芸術鑑賞をしました。これは、先日吉舎小でも実施した文化庁の「舞台芸術等総合支援事業(学校巡回公演)」です。吉舎中の生徒と共に、「伶楽舎」という雅楽の演奏グループの公演を鑑賞しました。



## 「知和ウェットランド」見学

4年生は総合的な学習の時間で、吉舎町内の自然環境の保全について学習しています。11月5日水曜日に、4年生は安田地域にある「知和ウェットランド」の見学をして、灰塚ダムのウェットランドに飛来する野鳥と吉舎の自然について学習しました。知和ウェットランドには、4年連続でオオワシの「きいくん」が飛来しています。来年2月には、知和ウェットランドで「オオワシサミット」があるそうです。



11月上旬の今の時期には、オオバンなどの渡り鳥が冬を越すために渡ってきました。児童は、ウェットランドから貸していただいた双眼鏡を片手に野鳥を観察し、豊かな吉舎の自然について学んでいました。



## 熊よけ鈴の貸与について

11月4日付けの学校だよりにおいて熊よけ鈴の貸与についてお知らせしましたが、11月17日現在、注文している熊よけ鈴が学校に届いておりません。届き次第、全児童に配布しますので、もうしばらくお待ちください。

配布後は、ランドセル等に取り付けていただき、登下校中に使用してください。今年度の終わり(令和8年3月末)に回収します。その後の使用については、状況を見ながら対応します。ご理解、ご協力、よろしくお願ひします。

### 中国新聞に 掲載された作品

文化広場「子ども俳句」に掲載された作品。  
十一月六日掲載

十一月十三日掲載  
落ち葉がね ひらひらダンス 楽しそう  
ほしがきが しぶしぶじてて おいしそう  
四年 山西千巴弥

### 11月から12月の主な行事予定

11月18日(火) 薬物乱用防止教室(6年生)  
11月19日(水) e-ネット安心安全講座(3~6年生)  
11月20日(木) みよし結芽人育成研修  
　　一斉下校 13:00 1年生のみ 14:45  
　　(1年生の授業を、三次市内の各学校の1年担任の先生  
　　方等が研修のために参観に来られます。)  
11月21日(金)  
　　認知症サポーター養成講座(5年生)  
11月24日(月) 振替休業日  
11月25日(火) 八幡小との交流学習  
　　(5・6年生)  
11月28日(金)  
　　秋まつり(1年生) 吉舎保育所年長と交流

12月 3日(水) P T A 役員会  
12月 5日(金) 3年生 P T C 13:40~  
12月15日(月)  
　　八幡小学校閉校に伴う交流イベント  
　　(三次広域商工会青年部主催)  
　　吉舎小4~6年生は八幡小に行って参加  
　　通常通り下校 15:10  
12月18日(木)、19日(金)  
　　2学期末期末懇談会  
　　一斉下校 13:10  
12月23日(火) 2学期終業式  
　　一斉下校 14:00  
12月24日(水) 冬季休業開始  
　　3学期は、令和8年1月7日(水)から  
※ 読み聞かせ朝会(りんくさん)  
　　…毎週水曜日

### 『体罰, セクシュアル・ハラスメント, パワー・ハラスメント・人権等』に関する相談窓口

#### 性暴力, 体罰, いじめ, セクシャル・ハラスメント, パワー・ハラスメント相談窓口

担当者 森元 誠(校長)、小畠隆夫(教頭)、尾田達哉(生徒指導主事)、栄佑子(保健主事・養護教諭)  
障害を理由とする差別の解消の推進に関する相談窓口

担当者 森元 誠(校長)、小畠隆夫(教頭)、尾田達哉(生徒指導主事)、栄佑子(保健主事・養護教諭)  
川崎良香(特別支援教育コーディネーター)

連絡先 電話(0824)43-2580 三次市立吉舎小学校

☆気になることがありましたら、いつでもご相談ください。  
○スクールカウンセラーとの面談予約も受け付けています。  
○なお、三次市教育委員会、広島県教育委員会等にも相談窓口があります。